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CONSEJO LOCAL ARTE CULTURA Y PATRIMONIO BOSA
ACTA No. 3 SESIÓN EXTRA ORDINARIA

FECHA: 31 DE MAYO 2017                                                   
HORA: 4:30 – 8:30 PM
LUGAR: CASA DE LA PARTICIPACIÓN BOSA Radicado No. 20153200270013

ASISTENTES:

SECTOR ORGANIZACIÓN / ENTIDAD DELEGADO O REPRESENTANTE

Administración Alcaldía Sandra  Patricia González

Administración SCRD Ana Omaira Albarracín

Administración IDRD Héctor Mazuera

Artes Plásticas Videos y Rollos Nicolás Eduardo Corchuelo

Música Hugo Alberto Buitrago

Danza Corporación Andanza Giovanni Andrés Torres Rojas

Comunidades Indígenas Cabildo Kichwa Fernando Tituaña

Comunidades Indígenas Cabildo Muisca William Chiguasuque

Comunidades Negras Asociación Nueva Vida Mujer Aida Esther  Mosquera

Mujer COLMYG Teresa Quicasan

Adulto Mayor Corporación Tierra Libre Rocío Avellaneda

INVITADOS: 

Administración SCRD - UPN Rocío Yazmit Nieto Rodríguez

Discapacidad Fusión Fantasía Luz Marina Arboleda

AUSENTES:

SECTOR ORGANIZACIÓN / ENTIDAD DELEGADO O REPRESENTANTE

Administración Biblioteca Publica Bosa Patricia Forero

Administración DILE Fabio Díaz Ibarra

Administración JAL Edgar Osorio

Arte Dramático Tchyminigagua Cesar Grande Ladino

Casa de la Cultura
Colectivo Casa de la cultura 
Localidad Bosa – Nuevo Chile Erika Constanza Trujillo

Medios Comunitarios de 
comunicación Fundación MCB Alfredo Ropero

Instituciones Educativas Angie Nataly García

Comunidades Indígenas Cabildo Inga Margarita Jacanamijoy
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Comunidades Indígenas Cabildo Pijao José Guillermo Tique

Comunidades Rurales Cuza Bague Yamile Chiguasuque

Jóvenes CLJ Steven Andrés Vaca

Equipamientos
Fundación la Mano de Dios es 
Amor José Fuentes Reyes

Bibliotecas Comunitarias
Corporación Cultural Don 
Segundo Cristóbal Fuentes

Asojuntas Nelson Castillo Clavijo

CPL Martha Lucia Renteria

N° de Consejeros Activos    26   
No de Consejeros Asistentes   11 
Porcentaje    42   % de Asistencia 

I. ORDEN DEL DÍA:

1. Llamado a lista y verificación del quorum

2. Comisión para la revisión de acta

3. Lectura y aprobación orden del día.

4. Presentación Proyectos Fondo de Desarrollo Local - FDL.

5. Presentación Equipo Local de Cultura - Consejeros 

6. Varios 

 contextualización estado del consejo

 Reglamento interno

II. DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA

1. Verificación de quorum

Se da inicio con  11 consejeros y, de acuerdo con el reglamento del Consejo, los delegados presentes con-
sideran que están dadas las condiciones para iniciar la reunión.

2. Designación de la Comisión de revisión y aprobación del Acta.

HUGO ALBERTO BUITRAGO – Presidente CLACPBo, Consejero de Música.

3. Lectura y aprobación del Orden del Día

Se da lectura al orden del día y se aprueba por los consejeros asistentes.
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4. PRESENTACIÓN PROYECTOS DEL FONDO DE DESARROLLO LOCAL 
SANDRA GONZÁLEZ – Referente de Cultura, Alcaldía Local de Bosa,  inicia con la presentación de los
componentes que quedaron en el POAI -2017 del Fondo Local de Desarrollo, hace una breve explicación
de el estado en que se encuentran cada uno, el ejercicio que ella esta realizando de formulación de los
proyectos  señala  que  es  muy  importante  que  el  Consejo  de  Cultura  participe  haciendo  los  aportes
correspondientes para que queden incluidos en los pliegos que sacaran a contratar, porque lo que no
quede incluido en la formulación después de que se tenga el ejecutor del contrato va ser muy difícil que
sea tenido en cuenta en las actividades,  se hace la revisión de los aportes que cada componente o
proyecto  tiene  de  manera  general.  Insistiendo  por  parte  de  la  profesional  Sandra  González  de  la
necesidad e importancia de realizar mesas de trabajo para hacer los aportes correspondientes a estos
proyectos, igualmente señala que ha venido trabajando con Omaira Albarracín, Enlace Territorial por parte
de la Secretaria Distrital de Cultura Recreación y Deporte “SCRD”, y Martha Renteria del CPL.

HUGO BUITRAGO -  Presidente  del  CLACPBo,  consejero  de  Música,  propone que se conforme una
comisión especial del Consejo de Cultura, para realizar los aportes y sugerencias a que haya lugar; esta
propuesta fue afirmativa para los demás consejeros previendo una reunión de la comisión lo mas urgente
posible. La secretaria técnica propone que la comisión se reúna el  día lunes 5 de junio del presente año,
en la jornada estará presente el equipo de planeación en cabeza de Sandra González, ya que la alcaldesa
esta muy interesada en que estos proyectos se realicen, las jornadas de trabajo consulta entre los días del
1 al 6 de junio del presente año, donde ella va a estar atenta al desarrollo de este ejercicio, la comisión
quedo conformada de la siguiente manera: Aida Mosquera Consejera Distrital y local comunidades negras,
Giovanni  Torres Consejero de  danza, Nicolás Corchuelo Consejero de artes plásticas y visuales, William
Chiguasuque Consejero cabildo  muisca, el día lunes la jornada de trabajo será de 8:00 a 11:00 am, en la
Alcaldía Local de Bosa

5. PRESENTACIÓN CONSEJEROS - EQUIPO LOCAL DE CULTURA

Se da inicio a la presentación de los asistentes 

GIOVANNI ANDRÉS TORRES - consejero de Danza, indica que pertenece a este sector hace muchos
años también pertenece a la Corporación Andanzas y realiza un fuerte trabajo en la localidad de Bosa y es
reconocido por esta labor, insiste en la importancia que los aportes que se propongan se tengan en cuenta
para llevarlos acabo.

HÉCTOR MAZUERA – Consejero Delegado IDRD, indica la importancia de la participación en el espacio
del consejo porque esto permite dinamizar e incidir en la política cultural local.

WILLIAM CHIGUASUQUE – Consejero Delegado  Cabildo Muisca, se presenta para invitar a los demás
consejeros a seguir trabajando por la cultura en la localidad, ser mucho más participativos, estar más al
tanto del consejo de cultura y seguir apoyando los procesos de la localidad de Bosa.

ROCIÓ  AVELLANEDA-  Consejera  Adulto  Mayor,  indica  que  es  necesario  que  los  adultos  mayores
participen  de  otros  procesos,  como  el  de  los  jóvenes  en  los  festivales  y  realizar  acciones
intergeneracionales, además que les gustaría participar y que les enseñen a rapear por ejemplo. 

ROCÍO YAZMIT NIETO - Equipo Local de Cultura, se presenta y todos los presentes le dan la bienvenida
señalando que están muy contentos de que ella este de nuevo en la localidad,  ROCÍO YAZMIT NIETO
invita a los consejeros a dinamizar el consejo y a participar en las actividades que se propongan en el
sector cultura recreación y deporte.



ACTA DE SESIONES DE ESPACIOS DE
PARTICIPACIÓN DEL SISTEMA DISTRITAL DE

ARTE, CULTURA Y PATRIMONIO

CÓDIGO FR-01-PR-GOB-07

VERSIÓN 02

FECHA 25/09/2015

Acta No. 3 -  Fecha 31 de  Mayo de 2017    4 de 6

NICOLÁS CORCHUELO – Consejero Artes Plásticas y Visuales, comienza su presentación diciendo que
pertenecer a la organización Videos y Rollos, señala que ya vienen desarrollando un proceso cultural en la
localidad interesante e invita a que participen en las inscripciones de las escuelas de artes plásticas, teatro
y  danza  en  los  salones  comunales  de  Paraíso,  Antonia  Santos  y  Villa  del  Rio,  liderados  por  su
organización.

AIDA  MOSQUERA -  Consejera por  Comunidades  Negras,  hace  un  llamado  de  atención  fuerte  y
respetuoso para que este espacio del consejo  se dinamice y vuelva  a ser el espacio de antes donde se
proponían actividades y se llevaban a cabo, indica que este consejo esta muy quieto y  esta cansada de
que no se le tenga en cuenta, además que se invierte tiempo se participa pero no se ven los resultados,
que este consejero  sea mas activo y se cumpla con el reglamento interno del consejo, para apropiar el
espacio  y fortalecerlo en la localidad.

HUGO BUITRAGO - Presidente del CLACPBo, consejero de Música,  por el periodo 2016-2017, dice que
el consejo esta muy desarticulado y fragmentado, llama la atención la poca participación y apropiación de
este espacio señala que se a perdido  mucho tiempo y que también causas ajenas al  consejo no ha
permitido que se cumplan con las funciones que tienen en la localidad, de la asamblea que se realizo el
año pasado se dejaron establecidos compromisos que no se han podido realizar insiste y esta de acuerdo
con AIDA MOSQUERA - Consejera por Comunidades Negras, en que el consejo esta quieto y se necesita
mas dinamismo y el cumplimiento del Reglamento Interno para saber con quien se cuenta y que hacer
para que el espacio funcione, propone que se descentralicen las acciones del consejo de cultura para
dinamizarla en la localidad señala que hay un desgaste por parte de los consejeros que es necesario
hacer mas y no tanto discurso, resalta que se esta teniendo una falta de ética y responsabilidad con
quienes  los  eligieron  para  que  los  representaran  en  este  espacio  es  necesario  replantear  y  retomar
nuevamente.

OMAIRA ALBARRACÍN  ÁLVAREZ  – Enlace   Territorial  –  SCRD-  UPN,  habla  de  su  experiencia  y
conocimiento  invita  hacer  del   consejo   de   cultura  un  espacio  incidente  en  la  política  cultural  de  la
localidad, es  muy importante participar activamente en cada una de las acciones  y sectores de la política
cultural para Bosa. Informa que Bosa es una de las  candidatas para tener un Punto de Gestión Cultural,
que  servirá para visibilizar, articular, asesorar las dinámicas  culturales de la localidad de Bosa y Kennedy,
por lo que es muy importante que el consejo de cultura asuma un papel protagónico en la dinamización de
este punto de gestión cultural, propone que se realicen talleres para  fortalecer al consejo en temas de
interés y al mismo tiempo permita a los consejeros incidir en la toma de decisiones con relación a los
componentes  culturales, artísticos y patrimoniales de la localidad, insiste que es necesario que se haga
una revisión al reglamento interno del consejo por  parte de los consejeros para que traigan propuestas
con los cambios que consideren se le deben hacer al reglamento, también es  necesario  retomar y revisar
el plan de acción del consejo para que este sea la  ruta de trabajo y se hagan acciones teniendo un
horizonte con sentido.

GIOVANNI ANDRÉS TORRES - consejero de Danza, señala que el consejo se esta desestabilizando por
la informalidad con la que se están manejando las cosas, indica que  para que el consejo  mejore y haya
cumplimiento deben haber cambios de administración, informa que el sector de danza avanza  se mueve y
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ha  tenido  constancia  en  su  proceso,  propone  que  se  haga  una  capacitación  a  los  consejeros  para
actualizarlos en las nuevas normas que se están dando en el distrito y puedan tener una mayor incidencia
en el territorio con estos conocimientos, también señala que es muy importante la participación en los
temas culturales e invitar a todos los sectores a que hagan parte de este consejo.

NICOLÁS CORCHUELO – Consejero Artes Plásticas y Visuales, recomienda que se envíe carta a los
consejeros que no están asistiendo a las sesiones, recordando y manifestando que se empezara aplicar el
reglamento interno del consejo.

HÉCTOR MAZUERA – Consejero Delegado IDRD, señala  que la  inasistencia  de varios sectores que
integran el consejo está deteniendo los procesos que ha desarrollado el consejo.

6. VARIOS

HÉCTOR MAZUERA – Consejero Delegado IDRD, invita al FESTIPARQUE que se va a realizar el día 9
de julio, a participar en los grupos de danza, música y grupos artísticos en la sesión de la mañana a partir
de  las  8:00  am,  este  evento  esta  apoyado  por  RCN  y  radio  uno,  en  la  sesión  de  la  tarde  habrá
presentaciones con artistas nacionales de música popular,  es festiparque se realizara en el parque la
esperanza.

OMAIRA ALBARRACÍN ÁLVAREZ – Secretaria Técnica CLACPBo - Enlace  Territorial – SCRD, informa
al consejo que hay una solicitud de la Alcaldía para que se revise la propuesta de dos estudiantes que son
beneficiados  del  proyecto  profesionalización  de  artistas,  para  que  den  el  aval  y  certifiquen  estas
propuestas, de igual manera es necesario que en la sesión del 7 de junio se de el espacio para dar lectura
a las propuestas y así el consejo dar su visto bueno a las mismas.

Comenta que Alcaldía local adelanta  una estrategia denominada  “Bosate el parque”, donde todos los
sectores de la administración participen con su oferta en un parque que la comunidad elige a través de la
página de la alcaldía, durante el año del Sector Cultura solo ha participado el IDRD, indica que están
comprometidos en la participación del próximo “Bosate el parque” que se llevara acabo el día 16 de julio,
le hace una invitación al  Consejo para que participe en esta actividad que es tan importante para la
localidad.

Porcentaje % de Cumplimiento del Orden del Día     100      %  

PROPUESTAS

PUNTO DEL ORDEN
DEL DÍA

DESCRIPCIÓN DE LA PROPUESTA PROPONENTE
APROBACIÓN

(SI - NO

Revisión Reglamento Interno 
Presidente CLACPBo

Secretaria Técnica
Si

Plan de Acción CLACPBo
Presidente CLACPBo

Secretaria Técnica
Si
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TAREAS Y COMPROMISOS

DESCRIPCIÓN DE LA TAREA O COMPROMISO RESPONSABLES

Asistencia de la comisión para la formulación de 
proyectos del FDL  a la reunión con la referente de 
Cultura de la alcaldía local y la enlace territorial – 
SCRD- UPN.

Integrantes de la Comisión 

 DESACUERDOS RELEVANTES

DESCRIPCIÓN DEL DESACUERDO PERSONA O PERSONAS QUE INTERVIENEN

N/A N/A

III. CONVOCATORIA

Se cita a una nueva sesión para el día 07 de Julio 2017

En virtud a lo establecido por el reglamento interno del Consejo de Bosa  la presente acta se firma por:

ORIGINAL FIRMADO ORIGINAL FIRMADO

HUGO ALBERTO BUITRAGO ANA OMAIRA ALBARRACÍN
Presidente CLACPBo                                       Secretaría Técnica 
Consejo Local de Arte Cultura y Patrimonio Consejo Local de Arte Cultura y Patrimonio

Revisó:    Hugo Alberto Buitrago – Presidente CLACPBo
                Omaira Albarracín Álvarez – Enlace Territorial
                 Rocío Yazmit Nieto – Apoyo Técnico a la Gestión Cultural
Proyecto: María Angélica González  


